

PAROISSE SAINTS PIERRE ET PAUL DE PAIOLIVE



5, place de l'Eglise 07140 LES VANS - 04 75 37 33 97 - paroisse.paiolive@wanadoo.fr

Père Christian Goudard, curé - Bruno Debray, diacre - P. Joseph Charaix, prêtre retraité

Les Assions - Banne - Beaulieu - Berrias - Brahic - Casteljau - Chandolas - Chambonas - Chassagnes - Gravières - Les Salleles - Maisonneuve - Malarce - Malbosc - Montselgues - Naves - Saint André de Cruzières - Saint Jean de Pourcharesse - Saint Paul le Jeune - Saint Pierre le Déchausselat - Saint Sauveur de Cruzières - Thines - Les Vans

NOTRE FEUILLE DE ROUTE POUR LA SEMAINE DU 16 AOÛT au 24 AOÛT 2025

Psaume 39 – Je mets mon espoir dans le Seigneur, je suis sûr de sa Parole

D'un grand espoir j'espérais le Seigneur : il s'est penché vers moi pour entendre mon cri.	Il m'a tiré de l'horreur du gouffre de la vase et de la boue; il m'a fait reprendre pied sur le roc, il a raffermi mes pas.	Dans ma bouche il a mis un chant nouveau, une louange à notre Dieu. Beaucoup d'hommes verront, ils craindront, ils auront foi dans le Seigneur.	Je suis pauvre et malheureux, mais le Seigneur pense à moi. Tu es mon secours, mon libérateur, mon Dieu, ne tarde pas !
---	--	--	---

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : "Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé ! Je dois recevoir un baptême, et quelle angoisse est la mienne jusqu'à ce qu'il soit accompli ! Pensez-vous que je suis venu mettre la paix sur la terre ? Non, je vous le dis, mais bien plutôt la division. Car désormais, cinq personnes de la même famille seront divisées : trois contre deux et deux contre trois; ils se diviseront : le père contre le fils et le fils contre le père, la mère contre la fille et la fille contre la mère, la belle-mère contre la belle-fille et la belle-fille contre la belle-mère."

"Quand 2 ou 3 sont réunis en mon Nom, Je suis là au milieu d'eux" Matthieu 18,20

DIMANCHE 17 AOÛT 10H30 Les Vans : Messe célébrée par Mgr Hervé Giraud, notre évêque et remise de la médaille de Saint Vincent à Mmes Jeanine Boissin, Annick Martinez et Simone Robert et à M. Michel Ranchin

MERCREDI 20 AOÛT Banne 15H : messe suivie d'un goûter

JEUDI 21 AOÛT Les Vans 17H : Adoration du Saint-Sacrement et/ou chapelet

SAMEDI 23 AOÛT : 18H St-Paul ; Messe dominicale anticipée ou Liturgie de la Sainte Parole

DIMANCHE 24 AOÛT 10H30 Les Vans : Messe dominicale ou Liturgie de la Sainte Parole

Rencontre d'au revoir à Thines, lundi 11 août : une vingtaine de personnes ont bravé le soleil pour entourer le père Christian d'une chaleur toute fraternelle.
(La rencontre à Malbosc a été annulée)

Intention universelle du Saint-Père pour le mois d'août :

Prions pour que les sociétés où la cohabitation est difficile ne succombent pas à la tentation de l'affrontement pour des motifs ethniques, politiques, religieux ou idéologiques

Bonjour !

Nouveau prêtre, au service de la paroisse, je suis le Père Jean-Yves Bertier. Je suis un prêtre ardéchois, ordonné en 2011. Je suis originaire de Saint-Marcel d'Ardèche, où je ne suis pas né, mais où j'ai grandi. Après, deux temps de mission dans le nord Ardèche (Annonay et Tournon) je reviens dans le sud !

Ma vocation a surgi alors que j'étais étudiant en histoire-géographie, à l'âge de 23 ans. Je suis passionné de sport et de musique. J'aime tous les sports, globalement, mais en particulier le basket que j'ai pratiqué. Je joue de la guitare (acoustique et électrique) et de la batterie. J'aime aussi le chant. J'ai une culture musicale assez variée, avec une préférence pour le blues, rock, country folk en particulier. Bref, nous ferons plus ample connaissance en nous rencontrant.

Je me présente à vous pour vous aider et vous accompagner à continuer à faire vivre l'Evangile au sein de la paroisse. Je suis nommé en tant que «prêtre modérateur» pour accompagner, non pas une, mais deux paroisses : St Joseph au pays de Ligne (Largentière) et Saints Pierre et Paul de Païolive (vous). Je ne pourrai donc pas être dans ces deux lieux en même temps.

Ma mission va donc être d'abord de soutenir, d'encourager, d'aider chacun de vous à vivre notre foi dans la confiance et un esprit de service serein et apaisé.

Mes temps de présence vont donc se répartir en trois temps principaux :

- Deux jours de présence par semaine (en dehors du dimanche) sur chaque paroisse pour visiter, rencontrer, accompagner, célébrer. (À priori le mercredi et le jeudi pour vous).
- La présence dominicale, y compris la Messe anticipée du samedi. La fréquence et les horaires seront définis avec les équipes d'animation paroissiale.
- La présence aux paroissiens, non pratiquants, non croyants, via des associations, la vie de tous les jours, et aussi grâce à vous.

Pourquoi un seul prêtre pour deux paroisses?

Parce que les nouvelles vocations de prêtres (encore peu nombreuses) ne permettent plus et pas encore d'assumer le minimum : un prêtre pleinement actif et à peu près en bonne santé (de 25 à 75 ans) par paroisse. De plus, la source étrangère de vocation (Afrique et autres pays) ne peut suffire et n'est plus aussi simple qu'auparavant.

Nous devons donc inventer ensemble, pour une durée indéterminée, un nouveau moyen de fonctionner et de vivre la mission aujourd'hui et demain. C'est comme ça ! Nous ne l'avons pas choisi, c'est notre nouvelle réalité.

Mais l'espérance, dans la foi, ne déçoit pas (Cf St Paul aux Romains 5, 5).

Je peux aussi témoigner que des jeunes, sur notre diocèse et ailleurs, vivent de belles expériences et engagements de foi. Les vocations chrétiennes en général vont se renouveler, d'une manière ou d'une autre.

Confiance ! En attendant, continuons à préparer le terrain et agissons du mieux possible.

Merci!

*A droite,
le père Jean-Yves Bertier,
lors de son ordination,
en 2010 à Viviers*



Quatre manières d'exprimer son amour à ses proches pendant les vacances

La famille constitue pour les enfants l'un des premiers terrains d'expérimentation du vivre-ensemble. Pourquoi ne pas profiter des vacances pour inculquer à ses enfants l'entraide, le respect et la bonne entente ? Quelques pistes pour y arriver.

Les vacances sont un temps privilégié pour apprendre à vivre ensemble en famille ou entre amis. Et chacun sait que cela peut être particulièrement exigeant : pas facile de partager la vie quotidienne de cousins qui ont des rythmes très différents des nôtres, ou de faire cohabiter en bonne intelligence des familles de styles très divers ! Pourtant, c'est là que le Seigneur nous attend, c'est là qu'il nous appelle à aimer.

Aimer, c'est accueillir

Accueillir l'autre tel qu'il est et non tel que nous voudrions qu'il soit. L'accueillir avec un regard neuf, sans idées préconçues, sans jugements révocables. Le neveu, qui s'était montré particulièrement insupportable l'année dernière, a peut-être changé, mûri... Mais comment pourrait-il le montrer si, dès le premier jour, il se sent catalogué comme "sale gosse" ? Et que dire de cette cousine qui nous agace dès l'abord ? Et pourtant c'est elle que le Seigneur nous donne comme "prochain", en nous invitant à l'aimer comme Il l'aime, Lui. La manière dont nous accueillons les autres – et qui se traduit notamment par notre attitude et nos propos – est très contagieuse : plus nous serons ouverts et bienveillants, plus nos enfants le seront à leur tour.

Aimer, c'est partager

Partager sa chambre ou son repas, prêter son vélo, son ballon ou sa serviette de bain : voilà une manière très concrète de vivre la charité au quotidien. Il est excellent que les enfants soient poussés au partage, parce qu'il n'y a pas assez de vélos pour tous les cousins ou parce que des invités de dernière minute obligent à couper de plus petites parts de gâteau. Mais partager, cela s'apprend : prêter son vélo en râlant "parce que Papa l'a dit", c'est sans doute un acte d'obéissance, probablement pas un acte d'amour (encore qu'il faille être très prudent dans ce genre de jugement car les enfants qui grognent le plus ne sont pas forcément ceux qui ont le moins bon cœur). Cela dit, on peut obliger un enfant à prêter son vélo, on ne peut pas l'obliger à aimer : c'est pourquoi l'éducation au partage est avant tout une question d'atmosphère familiale. Là encore, les enfants apprennent par imitation. Moins nous avons à intervenir, mieux c'est.

Mais attention aux "bonnes pâtes" qui prêtent toujours et sont facilement exploitées par les autres : il convient parfois de rétablir fermement quelques notions de justice élémentaires ! Attention aussi aux raisons profondes qui conduisent tel enfant à garder jalousement ses affaires, et tel autre à les donner sans hésiter. Ce n'est pas forcément de l'égoïsme dans un cas, de la générosité dans l'autre. L'anxiété ou le désir de plaisir peuvent aussi expliquer bien des choses.

Aimer, c'est écouter

Aimer, c'est aussi écouter. En vacances, nous avons du temps (ou nous pouvons en avoir, si nous le décidons) : du temps pour écouter nos enfants ou la vieille voisine qui radote un peu. Écouter – pas seulement avec ses oreilles mais avec son cœur, avec toute sa personne – est sûrement un des plus beaux cadeaux que nous puissions faire à autrui et une manière de l'aider aussi discrète qu'efficace.

Nous nous plaignons parfois de ce que nos enfants (ou notre conjoint) ne nous racontent rien, ne nous parlent pas assez... Mais savons-nous les écouter ? Pour bien écouter, trois mots-clés sont indispensables : disponibilité (on ne se confie pas "à heure dite", ça vient de manière imprévue au cours d'une promenade, en repeignant la grille du jardin ou à la fin d'un repas) ; bienveillance (comment aurait-on envie de se confier à une personne médisante et prompte à juger autrui ?) ; discrétion (même les jeunes enfants ont droit à ne pas entendre leurs propos répétés à tort et à travers).

Aimer, c'est révéler à l'autre sa beauté

Pour révéler cette beauté, il faut vouloir la découvrir. Autrement dit, demandons à l'Esprit Saint d'éclairer notre regard pour que nous sachions nous émerveiller devant le mystère de chacune des personnes que nous rencontrons. Demandons-Lui de nous apprendre à aimer pour que nous soyons comme des reflets de l'Amour de Dieu pour tout homme.

Ainsi vivrons-nous ensemble de vraiment belles vacances !

17 Août 2025 – 20° Dimanche du temps Ordinaire
"Je suis venu apporter un feu sur la terre"

Entrée : Si l'espérance t'a fait marcher plus loin que ta peur (bis) tu auras les yeux levés, alors tu pourras tenir jusqu'au soleil de Dieu.

Si la faiblesse t'a fait tomber au bord du chemin (bis) tu sauras ouvrir les bras, alors tu pourras danser au rythme du pardon.

Si la tristesse t'a fait douter au soir d'abandon (bis) tu sauras porter ta croix, alors tu pourras mourir au pas de l'Homme-Dieu.

Prière pénitentielle :

De ton peuple rassemblé par ta Parole, **Seigneur prends pitié. (bis)**

De ton peuple sanctifié par ton Esprit, **O Christ prends pitié. (bis)**

De ton peuple racheté par ton sang, **Seigneur prends pitié. (bis)**

Gloria : ® Gloire à Dieu dans le ciel, grande paix sur la terre (bis)

Nous te louons, nous te bénissons, nous t'adorons. Nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton immense gloire ! ®

Seigneur Dieu, le Roi du ciel, le Père tout-puissant ! Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père ! ®

Le seul Saint, le seul Seigneur, le seul Très-Haut, Jésus-Christ, avec l'Esprit dans la gloire du Père ! ®

Psaume : Je mets mon espoir dans le Seigneur, je suis sûr de sa Parole. (Les strophes du psaume sont lues par tous et sont au recto de la feuille)

Acclamation : Alléluia (x7)

Prière universelle : Donne-nous, Seigneur, un cœur nouveau. Mets en nous, Seigneur, un esprit nouveau.

Pendant la quête : Quand vint le jour d'étendre les bras et de lier la mort sur la croix, le Fils de l'homme au cours d'un repas **livra son corps aux mains des pécheurs (bis)**

Voici mon corps, prenez et mangez, voici mon sang, prenez et buvez. Pour que ma mort vous soit rappelée, **faites ainsi jusqu'à mon retour (bis)**

Ne craignons plus la soif ni la faim, le Corps du Christ est notre festin. Quand nous prenons sa coupe en nos mains, **elle a le goût du monde nouveau. (bis)**

Sanctus : Saint le Très-Haut, Saint le Vivant, Saint le Seigneur de l'univers ! (bis)

Gloire à Toi dans le ciel et sur la terre, gloire à Toi, hosanna, notre Dieu ! ®

Agnus : La paix soit avec vous, la paix de Jésus-Christ. La paix soit entre nous, la paix de son Esprit.

Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde, **prends pitié de nous. (bis)**

Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde, **donne-nous la paix (bis)**

Communion : Voici le Fils aimé du Père, don de Dieu pour sauver le monde. Devant nous, il est là, il se fait proche, Jésus, l'Agneau de Dieu !

® Recevez le Christ, doux et humble, Dieu caché en cette hostie. Bienheureux disciple du Seigneur, reposez sur son coeur, apprenez tout de lui.

Jésus, jusqu'au bout Tu nous aimes, tu prends la condition d'esclave. Roi des rois, tu t'abaisses jusqu'à terre pour nous laver les pieds. ®

Seigneur, comme est grand ce mystère. Maître, comment te laisser faire ? En mon corps, en mon âme pécheresse, Tu viens pour demeurer. ®

Je crois, mon Dieu, en Toi j'espère. Lave mes pieds et tout mon être : de ton coeur, fais jaillir en moi la source, l'eau vive de l'Esprit. ®

Seigneur, Tu m'appelles à te suivre. Viens au secours de ma faiblesse. En mon coeur, viens, établis ta demeure, que brûle ton amour. ®

Envoi : ® Tu as porté Celui qui porte tout; notre Sauveur en ton sein a pris chair. Porte du Ciel, Reine de l'univers, O Marie, nous te saluons.

Par amour, ton Dieu t'a choisie, Vierge bénie. Ton Seigneur exulte pour toi, tu es sa joie ! ®

Dans sa gloire, Dieu t'a accueillie auprès de lui. Tu deviens joie de l'Eternel, Reine du ciel ! ®

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, tandis qu'il faisait route vers Jérusalem, Jésus traversait villes et villages en enseignant. Quelqu'un lui demanda : "Seigneur, n'y a-t-il que peu de gens qui soient sauvés ?" Jésus leur dit : "Efforcez-vous d'entrer par la porte étroite car, je vous le déclare, beaucoup chercheront à entrer et n'y parviendront pas. Lorsque le maître de maison se sera levé pour fermer la porte, si vous, du dehors, vous vous mettez à frapper à la porte en disant : "Seigneur, ouvre-nous", il vous répondra : "Je ne sais pas d'où vous êtes." Alors vous vous mettrez à dire : "Nous avons mangé et bu en ta présence et tu as enseigné sur nos places." Il vous répondra : "Je ne sais pas d'où vous êtes. Eloignez-vous de moi, vous qui commettez l'injustice." Là, il y aura des pleurs et des grincements de dents, quand vous verrez Abraham, Isaac et Jacob, et tous les prophètes dans le royaume de Dieu, et que vous-mêmes, vous serez jetés dehors. Alors on viendra de l'orient et de l'occident, du nord et du midi, prendre place au festin dans le royaume de Dieu. Oui, il y a des derniers qui seront premiers et des premiers qui seront derniers."